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Il giorno mercoledì 9 del mese di dicembre dell’anno 2020 alle ore 

20.30, su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, 

si è riunito attraverso la piattaforma zoom, il Consiglio di 

Quartiere per la trattazione del seguente ordine del giorno:  

1. approvazione verbale 10 novembre 2020 

2. resoconto gruppo cultura del 17 novembre 

3. aggiornamento progetti Punto Comunità da parte del referente 

Scutra 

4. Informazioni incontro “Ri-accendiamo la luce. Dalla mafia alla 

libertà”. 

5. Aggiornamenti ciclo idrico 

6. Riflessioni sulle segnalazioni 

7. Varie ed eventuali. 

 

Presiede la seduta la Presidente: SIMONA BROGNOLI 
 
Redige il processo verbale il Consigliere: FEDERICA PAPOTTO 
 
In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano: 
 

 

N. COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE 

1 ABELLI  ROBERTO X  

2 ALTOMARE LUCIA X  

3 BENTIVEGNA FLAVIO X  

4 BROGNOLI SIMONA X  

5 IQBAL ZAFAR  X 

6 MENSI ELISA X  

7 PAPOTTO FEDERICA X  

8 STRAOLZINI ANGELO X  

9 ZANI GIULIO X  

 

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 

Comma 3 del Regolamento, si constata anche la presenza dei 

cittadini Bruna M., Giorgio S., Enrico V., Marco P., Consigliere 

comunale Fontana, Pedro B. 

si procede con l’esame dei punti all’ordine del giorno. 
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1. Il verbale è approvato all’unanimità in seguito a due 

richieste di modifica da parte del consigliere Bentivegna, le 

quali sono state approvate e integrate al momento. 

 

2. Il consigliere Papotto presenta al consiglio il resoconto del 

lavoro del gruppo cultura che sarà allegato al verbale. 

 
DURANTE LA PRESENTAZIONE ABBIAMO AVUTO UN’INCURSIONE NELLA 

STANZA DA PARTE DI ALCUNE PERSONE CHE HANNO HACKERATO IL 

SISTEMA. LA PRESIDENTE, CHE RISULTAVA L’HOST DELLA STANZA, 

NON RIUSCIVA A ESCLUDERLI E A MUTARLI.  

LA SCELTA È STATA QUELLA DI ABBANDONARE LA STANZA DATA DAL 

COMUNE, APRIRNE UNA PERSONALE E ANDARE AVANTI CON IL 

CONSIGLIO. 

VERRÀ FATTA LA SEGNALAZIONE AGLI UFFICI COMUNALI DI 

COMPETENZA E ALLA POLIZIA POSTALE. 

 
3. Il referente del Punto di comunità Marcello Scutra presenta al 

consiglio ciò che è stato fatto durante questo anno. 

- Tutti i progetti che erano in atto sono stati bloccati 

dalla pandemia. 

- Con l’inizio del nuovo anno scolastico è stato avviato il 

progetto SOLIDALI PER LA SCUOLA. Il progetto ha preso avvio 

il 4 di ottobre 2020, attraverso una raccolta di fondi per 

le famiglie in difficoltà, e continuerà tutto l’anno. Ad 

oggi sono stati raccolti 1500 euro più materiale che 

qualche cittadino ha portato direttamente al punto di 

comunità. 

- L’attività di consegna delle spese e dei farmaci è stata 

ripresa grazie ai volontari che l’avevano svolta durante il 

periodo di marzo 2020 e ad oggi sono state svolte tra le 10 

e le 15 consegne. 

- Il referente chiederà ai volontari se sono disponibili 

anche per la consegna dei libri a domicilio. 

- Tutti i punti di comunità stanno cercando di istituire una 

rete cittadina tale per cui ci sia la possibilità di 
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continuare la distribuzione e la consegna di farmaci a 

domicilio anche a seguito di questa situazione. 

- Attraverso i servizi sociali si sta attivando una rete per 

capire come gestire i fondi del comune per il pagamento 

delle bollette. 

- Appena sarà possibile verrà fatta nuovamente una mostra per 

raccontare la storia del quartiere. L’attività si sta 

ampliando notevolmente perché i cittadini continuano a 

portare fotografie. 

Per il 2021 non si sa ancora nulla rispetto al bando del P. 

Comunità. 

 

4. Viene presentato dalla presidente il progetto “RI-ACCENDIAMO 

LA LUCE” un progetto sulla legalità che è stato istituito dal 

comune di Brescia, in collaborazione con l’università 

Cattolica, che, attraverso dei corsi, cerca di spiegare come e 

in che modo le istituzioni mafiose si stanno infiltrando 

sempre di più nella vita pubblica. Ci sarà un’incontro 

informativo rivolto alla zona Ovest. 

 

5. Il quinto punto all’ordine del giorno è relativo alle 

modifiche della lettura dei consumi del ciclo idrico. 

 
La situazione risulta essere la seguente: a2a ha inviato ai 

cittadini che da gennaio 2021 non manderanno più i tecnici 

per svolgere la lettura dei consumi ma sarà emessa una 

bolletta unica che sarà suddivisa in seguito. 

I cittadini presenti sono preoccupati di questa situazione 

perché non sono per nulla chiare le modalità di pagamento e 

di suddivisione dei consumi. 

Le informazioni che hanno ricevuto risultano essere 

fuorvianti, inesatte e poco chiare.  

Il consiglio, nella figura del presidente, ha inviato in data 

otto Ottobre, insieme ad altri 25 consigli, una lettera al 

Comune con richiesta di chiarimenti in merito a questa 

situazione. Ad oggi non è stata ricevuta nessuna risposta e 
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quindi si è deciso di procedere attraverso una ulteriore 

sollecitazione (con il supporto degli altri quartieri) per 

avere un incontro chiarificatore. 

 

6. Il sesto punto è molto vicino al quinto in quanto, non solo il 

nostro consiglio, si lamenta del poco ascolto delle 

segnalazioni fatte e che vanno sempre sollecitate.  

La domanda che ci si pone è come si possa far arrivare questo 

nostro dissapore al Comune?  

Il consigliere Bentivegna ha proposto al consiglio di 

scrivere un articolo su un quotidiano locale di modo da 

sollevare il problema del poco ascolto dei consigli ma il 

consiglio ha preferito attendere con questa tipologia di 

azione sperando di passare tramite altri canali. 

 

Il consigliere Fontana fa presente che in Consiglio Comunale 

si sta lavorando molto sul ruolo dei cdq e che ci sono 

opinioni contrastanti in merito però si sta lavorando ai fini 

di un miglioramento della figura e del ruolo. 

 

7. Varie ed eventuali 

- Aggiornamenti sulla casa delle Associazioni: la richiesta 

di incontro per capire come poterla gestire non ha ricevuto 

risposta ed è stata fatta una ulteriore sollecitazione. 

Inoltre, la sede di via Farfengo necessita di una serie di 

interventi (onerosi e impegnativi) quindi ci si pone la 

domanda dove possiamo riunirci quando inizieranno i lavori. 

- La problematica relativa alla crescita esponenziale delle 

antenne nel nostro quartiere è stata sottoposta alla 

consulta dell’ambiente. Si spera ci siano presto 

aggiornamenti. 

Il consigliere Fontana ha precisato che ha fatto una 

richiesta per fare una nuova mappatura delle antenne su 

tutto il territorio comunale. 
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- Non abbiamo notizie in merito al notiziario e faremo 

richiesta per capire quando sarà stampato per poterlo 

consegnare. 

 

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, la Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 23:10 del 

09 dicembre 2020. 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

 La Presidente    Il Consigliere verbalizzante 

 

 Simona Brognoli    Federica Papotto 
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 CONSIGLIO DI QUARTIERE CHIUSURE (BS)  

GRUPPO AMBIENTE E TERRITORIO  

SEDUTA DI MARTEDI' 22 DICEMBRE 2020  

Il giorno 22 del mese di dicembre dell’anno 2020 alle ore 20.30 si è riunito, con la modalità 

streaming attraverso la piattaforma Zoom, il Gruppo di lavoro denominato “Ambiente e Territorio” 

del Consiglio di Quartiere Chiusure per la trattazione del seguente ordine del giorno:  

1. Progetto piantumazione aree del quartiere;  

2. Asfaltature;  

3. Varie ed eventuali.  

 

Risultano presenti alla seduta:  

Consigliere Flavio Bentivegna, Consigliere Roberto Abelli, Consigliere Simona Brognoli, 

Consigliere Giulio Zani; Marcello S., Gianfranco T., Roberto T., Simona B., Mauro P.  

Si procede con l’esame dei punti all’ordine del giorno.  

1. Progetto piantumazione aree del quartiere.  

 

Il Consigliere Bentivegna introduce la serata e passa la parola al Presidente Brognoli che relaziona 

su quanto avvenuto negli ultimi giorni. In data 04 dicembre si è svolto un incontro richiesto dal Cdq 

con alcuni membri del Settore verde del Comune di Brescia, il Dott. Gaggiero e la Sig.ra Vairani. 

Presenti all'incontro i consiglieri Brognoli e Abelli, M. Scutra per il Punto Comunità, G. Averoldi 

per il progetto Vivi il Quartiere Coop Agoghè, D. Signorini per Piantumazione Selvaggia. Durante 

il sopralluogo delle varie aree individuate da noi come Cdq e dal referente del Punto Comunità, 

sono stati definiti i luoghi precisi dove posizionare i nuovi alberi, le specie adatte al luogo e la 

dimensione del tronco. Compatibilmente con il budget messo a disposizione il numero delle piante 

sarà pari a dieci; come già comunicatoci per un periodo di tre anni la manutenzione/irrigazione sarà 

a nostro carico utilizzando personale volontario. L’indirizzo del progetto è sempre stato dare un 

valore educativo alla piantumazione in collaborazione con le famiglie e le scuole del quartiere.  

Il Consigliere Brognoli informa il gruppo che, purtroppo, il Punto Comunità, con le associazioni 

che ne fanno parte, hanno ormai deciso di rinviare il progetto visto il ridotto numero di alberi da 

piantumare e di destinare il fondo dedicato ad un altra causa ovvero al progetto solidale per la 

scuola. I consiglieri Brognoli, Abelli e Bentivegna credono che il significato del progetto non 

dipenda dal numero delle piante ma abbia una valenza molto più ampia ed educativa e pensano che 

sarebbe stato più corretto portare a termine il lavoro come concordato visto anche il forte impegno 

messo a disposizione ed i numerosi contatti ormai allacciati con la comunità e con la stessa 
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amministrazione comunale. Secondo la Presidente Brognoli questo non è affatto un bel modo di 

operare e di collaborare visti anche gli accordi presi con il Settore verde del Comune.  

Il referente del Punto Comunità M. Scutra precisa che secondo lui sia meglio indirizzare il budget 

verso il progetto scuola visto il numero delle piante esiguo e che comunque il progetto della 

piantumazione potrà essere riproposto nella prossima primavera e che si metterà a disposizione 

ancora una quota per questo impegno; nel frattempo ci si è portati avanti per la scelta dei luoghi e 

degli alberi e probabilmente l'anno prossimo si potrà allargare il discorso ove vi siano più risorse a 

disposizione e più donazioni.  

Il Presidente Brognoli si dice molto dispiaciuta per l'accaduto anche perché il Punto Comunità ha 

spinto molto il Cdq per accelerare i tempi per questioni di fatturazione. Il lavoro svolto è stato 

davvero molto ed il progetto non deve essere abbandonato. Inoltre ritiene che il budget per le 

piantumazioni non debba essere maggiorato, le difficoltà economiche non si attenueranno nel 2021. 

I rappresentanti delle associazioni del Punto Comunità concordano tutte con l’esigenza di una 

maggior comunicazione dei processi decisionali, molte delle informazioni che hanno avuto durante 

la serata non erano a loro conoscenza; anche il lavoro burocratico che sta dietro a questi progetti 

non era mai stato esplicitato. Si auspica in futuro di avere più confronti e di continuare a lavorare 

serenamente.  

2. Asfaltature.  

 

L'analisi delle condizioni delle pavimentazioni della rete stradale ogni anno è parte della nostra 

attività come gruppo di lavoro. Sono presenti nel quartiere alcuni tratti di vie ammalorati, sconnessi 

o che presentano buche e marciapiedi da sistemare. Durante la seduta ne sono stati elencati alcuni 

(alcuni tratti di via G. da Farfengo, via N. Bettoni dal civico 1 al 50, alcuni tratti di via G. Paoli, via 

Torricella di Sotto dal civico 56 al 73, alcuni tratti di viale C. Colombo, via Scarampella lato 

sinistro dall'incrocio con via N. Bettoni all'incrocio con viale C. Colombo). Dopo una breve 

disamina della questione si è deciso di suddividere alcune zone del quartiere tra i consiglieri ed 

alcuni partecipanti e di aggiornarci dopo le festività con un elenco più completo per sottoporlo 

all'attenzione dell'amministrazione.  

3. Varie ed eventuali.  

 

Il Consigliere Bentivegna ha aggiornato il gruppo di lavoro sulle segnalazioni che il Comune ha 

preso in carico: segnaletica orizzontale pista ciclabile via Torricella di Sotto/via P. Silva/via A. 

Magnocallo, sistemazione stalli di sosta in via degli Artigiani.  

Il Consigliere Abelli informa che l'agronomo dell'azienda Ca' del Bosco si è reso disponibile ad un 

incontro per la questione fitofarmaci.  
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Un cittadino segnala la condizione delle rose colpite dai parassiti nelle aiuole in viale C. Colombo, 

riprenderemo questo aspetto in primavera.  

Non essendovi altro da argomentare né chiedendo alcuno la parola, la seduta viene chiusa alle ore 

22.00 del 22 dicembre 2020.  

Il Referente del gruppo Ambiente e Territorio e verbalizzante: Flavio Bentivegna 
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 GRUPPO SERVIZI SOCIO-SANITARI  

LUNEDI’ 29 dicembre 2020  

Il giorno 28 dicembre 2020 si è riunito tramite la piattaforma zoom, il gruppo Servizi Sociali 

del Consiglio di Quartiere Chiusure per discutere sul seguente ODG:  

Il consultorio della zona ovest:le richieste fatte dai consigli di quartiere, la costruzione di un 

percorso di dialogo con l'amministrazione e con i cittadini.  

Sono presenti, del gruppo, il Presidente, Simona Brognoli, il Consigliere Lucia Altomare e le 

cittadine Caty e Gabriella, la cittadina Bruna nonché i rappresentanti dell’Associazione Via 

Milano 59.  

La Presidente Simona fa presente lo “stato dell’arte” relativo alle posizioni prese fin dal 2016 

dal CDQ Chiusure riguardo al Consultorio di Via Paganini per poi arrivare al 2019 quando si 

è appreso del suo spostamento in Via Milano e il nuovo ruolo che si vorrebbe che lo stesso 

prendesse.  

Nel 2016 si cominciava a parlare di nuove soluzioni per il Consultorio di Via Paganini. Erano 

già state fatte varie chiusure di consultori nella città (consultorio adolescenti, consultorio Via 

Baracca). La preoccupazione di una chiusura anche di Via Paganini aveva sempre fatto agire 

chiedendo informazioni, dapprima alla ex Asl, poi tramitela delegata alla Salute del Comune 

di Brescia Dott.ssa Albini.  

Nel 2019 i consigli di quartiere vengono messi al corrente che il consultorio verrà spostato in 

via Milano140. La riflessione che ne è scaturita è stata che, visti gli spazi esigui in via 

Paganini, la scelta poteva essere buona, ma necessitava di dialogo col territorio.  

Nel frattempo dal territorio sono emerse alcune proposte grazie al lavoro fatto sulle evoluzioni 

dei servizi nella zona. Nasce il documento sui PREEST che verrà firmato da quasi la totalità 

dei consigli di quartiere della Ovest.  

Questo documento, che è anche stato oggetto di articoli sulla stampa, ha creato un dibattito 

con l’amministrazione, che ha organizzato un incontro prima con i servizi socio territoriali 

per esporre le prospettive dei servizi sanitari che nasceranno con il progetto Oltre la strada e 

poi con Asst per spiegare che i servizi del consultorio saranno garantiti, ma che gli spazi non 

permettono l’ampliamento delle offerte ai cittadini.  

I cdq avevano redatto una lettera inviata all’assessorato per chiedere informazioni e ribadire 

delle richieste di servizi da mantenere ed efficientare.  

Poi è arrivato il COVID che ha confermato che i PRESST avrebbero potuto essere quel 

presidio territoriale che poteva fare la differenza perché pensato come una decentralizzazione 



 

107 

 

capace di gestire la medicina di territorio e vederci forse come una città che sarebbe riuscita a 

garantire una domiciliarità più snella e veloce.  

Simona riferisce la Dott.ssa Albini ha precisato che comunque gli spazi e la destinazione del 

nuovo consultorio in Via milano non sono modificabili ma che si può pensare di interloquire 

con Asst perchè acquisti degli spazi dalla riqualificazione del manufatto ex Ideal Standard , 

ma ovviamente i tempi, per forza di cose, si dilatano di parecchio .  

Secondo Gabriella si potrebbe proporre, vista la fase iniziale dei lavori, di spostare lo spazio 

destinato ai co-working per riunire tutte le realtà collegate al proposto PRESST.  

Caty riferisce quanto è stato detto nell’incontro del gennaio 2020, precisando che il Comune 

non ha più fornito le risposte riguardo alle proposte dei servizi utili per il Consultorio e 

pertanto propone di sollecitare di nuovo una risposta.  

Si è chiesto quindi ai partecipanti se fossero d’accordo con la linea adottata, in modo da 

proseguire in modo unitario sulla medesima strada e si conclude con la promessa di 

aggiornarsi dopo l’incontro con le autorità preposte per capire gli orientamenti più recenti.  

Verbalizzante Referente Gruppo servizi Socio Sanitari Lucia Altomare 

 

 


